

Colombia

El otro chat de Benedetti en manos de investigadores: la canciller declarará en 2 días

Sarabia ampliará versión en la Fiscalía como víctima de violencia política de género. EL TIEMPO revela lo que ya ha dicho y otro chat clave. Defensa pide que Benedetti se someta a la justicia 'si su rehabilitación es auténtica'.

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM | @UinvestigativaET

Bajo juramento y en diligencias grabadas, Laura Sarabia, la hoy canciller del gobierno de Gustavo Petro, le viene aportando a la Fiscalía información de lo que considera "una escalada ascendente de violencia" en su contra que incluye un plan para comprometerla en hechos delictivos.

De hecho, EL TIEMPO estableció que la alta funcionaria irá el miércoles 30 de abril a una nueva ampliación de declaración en calidad de víctima dentro de un proceso en el que está mencionado de manera directa el ministro del Interior, Armando Benedetti.

Dentro del Gobierno creían que el enfrentamiento entre Sarabia y Benedetti se había conjurado hace dos semanas, cuando el propio Presidente neutralizó la respuesta que su ministro y jefe de despacho alistaba, luego de que la canciller reveló desde Japón que entregó en la Fiscalía nuevos audios y conversaciones con este.

Plan, patrón y hermana

Incluso, el ministro se ha mantenido en que no va a hablar del tema: "No me voy a referir absolutamente a nada. Desde que ella (Sarabia) dejó de ser mi secretaria no me importa lo que haga hoy día".

Y adoptó similar postura tras ser mencionado en la polémica carta que el excanciller Álvaro Leyva le radicó el lunes pasado al presidente Petro en la que lo califica de drogadicto y asegura que está "secuestrado" por Benedetti, Sarabia y Ricardo Roa, su exgerente de campaña y actual cabeza de Ecopetrol.

Pero allegados a Sarabia le dijeron a EL TIEMPO que, tras su regreso de Roma, la canciller ampliará su declaración dentro del proceso por violencia política de género. Y que sus apoderados insistirán en que Benedetti -que confesó su adicción y rehabilitación- se someta ahora a la justicia.

EL TIEMPO investigó y estableció que en ese expediente Sarabia ya ha lanzado señalamientos directos contra Benedetti. Y ha venido nutriendo el mismo caso ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

Fuentes de la Fiscalía le aseguraron a este diario que Sarabia, de 31 años, ha hablado de un claro "patrón sistemático" de ataques que ha incluido a su familia.

Según ha dicho, se ha promovido información vinculando a su círculo familiar y a ella con supuestos actos de corrupción. Pero también hay ataques a nivel personal y profesional. De hecho, no se descarta que en el caso se incluyan los men-

sajes difundidos por Ángela Benedetti, hermana del ministro.

El chat, la Cancillería y Jaimes

Según la grabación que hizo el CTI de una de las diligencias de Sarabia, el proceso de hostigamiento y desinformación se inició en el primer trimestre de 2023.

"Pude visibilizar una escalada ascendente de violencia cuando el embajador quería retornar al país en un cargo del alto gobierno. Empieza a minimizarme por ser mujer, por mi edad, a indicar que no se me podía olvidar que estaba ahí gracias a él", dijo Sarabia con voz pausada ante la fiscal Judithy Andrea Chacón.

EL TIEMPO estableció que en un informe de investigadores hay una serie de audios y chats inéditos en los que se oye a Benedetti y se leen las respuestas de Sarabia sin ediciones o cortes, como si sucedió con otros filtrados a medios.

Uno de los chats, de mayo de 2023, cobra relevancia porque encaja con el audio que Sarabia entregó el pasado 28 de febrero, en el que Benedetti habla de que está bien ranqueado en la Fiscalía y que no va a pasar nada dentro de las investigaciones en su contra. De hecho, menciona a Jaimes, apellido del fiscal (Gabriel Jaimes) que llevaba su caso por presunto enriquecimiento ilícito.

"¡Laura! ¡Te pido el favor que ayudes!... Y pensando como los lo-

cos, te dije que lo de la Cancillería, sí", se lee en el chat.

Sarabia, entonces cabezadel Departamento Administrativo de la Presidencia (Dapre) y jefe de gabinete, responde: "Yo lo ayudo de verdad y, sin joder, le dejo mi puesto".

"¿De dónde sacas tú que quiero tu puesto? No lo querría y además no depende de mí (...) yo me ilusioné con lo del Interior porque habría una manera de trabajar en equipo, pero tú poniendo el visto bueno final... Sé que lo puedo re-

componer todo", dice Benedetti.

'Que se someta a la justicia'

Y añade: "Después de elecciones el trato fue, ¡arregle su problemas y venga!... No me friegues más con el cuento de tu puesto. Dáselo a otro. Yo no sabría cómo. Es al revés, ¡ponme tareas concretas que ayuden a tu buen desempeño! ¡Pero si estoy algo desesperado y a veces con rabia!... Con Velasco no ganas las elecciones y la veda empieza a finales de julio. No hay tiempo para coordinar con los alcaldes y gobernadores".

EL TIEMPO preguntó sobre la diligencia del miércoles y las recientes declaraciones de Benedetti a EL TIEMPO, en las que habla de su rehabilitación, y allegados a la Canciller dijeron: "La confesión de Benedetti sobre su adicción es un comienzo y un logro de sus víctimas". "Ahora -agregaron- debe someterse a la justicia. Su rehabilitación es auténtica solo si repara a todas sus víctimas, se compromete a no repetir sus abusos y acepta plenamente sus faltas. El debate visibilizado por Laura Sarabia es un compromiso con el respeto por las víctimas, segundas oportunidades y dignidad frente a los abusadores y maltratadores de mujeres".

Y añadieron: "Laura Sarabia ha instruido a su equipo legal para promover la figura de mediación penal, buscando que Benedetti se someta a la justicia".



"Ahora (Benedetti) debe someterse

a la justicia. Su rehabilitación es auténtica si repara a todas sus víctimas y se compromete a no repetir sus abusos".

Allegados
CANCELLER SARBABIA



La canciller Laura Sarabia (izq.), el presidente Gustavo Petro (centro) y su ministro del Interior y jefe de despacho, Armando Benedetti, en un consejo de ministros en Casa de Nariño. FOTO: PRESIDENCIA

UNGRD: Iván Name explica mensajes de magistrado Fernández

El senador Iván Name salió a rechazar, a través de un comunicado, los señalamientos hechos sobre una supuesta vinculación del escándalo de la UNGRD con la elección de Vladimir Fernández, exsecretario jurídico de la Presidencia, como magistrado de la Corte Constitucional.

De acuerdo con los señalamientos, revelados por la revista *Semana*, el supuesto pago de 3.000 millones de pesos a Name, entonces presidente del Senado, no habría sido solo para beneficiar el trámite de las reformas del gobierno Petro, sino supuestamente garantizar el agendamiento de la elección de magistrado, en cuya terna estaba Fernández.

Para soportar dichos señalamientos, la publicación periodística compartió imágenes de las conversaciones entre el ahora magistrado Fernández y la exconsejera para las Regiones Sandra Ortiz, procesada por el escándalo de la UNGRD. En estos no se observa ninguna actividad ilícita más allá del agradecimiento del togado por las gestiones de la entonces funcionaria, quien era cercana a Iván Name.

Ante los señalamientos, Iván Name aseguró que las revelaciones periodísticas tenían un sesgo antipetrista y que esto hace que, supuestamente, de "forma sesgada, persecutoria e irresponsable" presenten "las filtraciones de esos mensajes de WhatsApp", llegando a conclusiones "inaceptables y mentirosas".

De acuerdo con Name, es normal que comparta a través de dicha plataforma el orden del día, sobre todo que Fernández estaba "legítimamente interesado en dicho trámite". En esa línea, aseguró que esa información incluso es pública y eso no implica que haya una "conducta reprochable".

El expresidente del Senado reconoció una reunión privada con el ahora magistrado Vladimir Fernández, pero aclaró que lo habría hecho con todos los otros aspirantes. Name cuestionó a la persona que filtró las conversaciones y dijo que eso demostraría que el proceso es débil y por eso deben recurrir a la prensa.